

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

DESDE MADRID

Descanso dominical

Unos seis años van ya transcurridos desde que se implantó oficialmente el descanso dominical de la prensa. No creemos que hasta la fecha se haya hundido por ello ninguna casa ni sabemos que se haya causado a nadie perjuicio alguno valorable.

Ha existido una «Hoja Oficial» breve, aunque bastante para suplir la información del día festivo; pero estamos también convencidos de que aun que no existiera la expresada «Hoja» no se hubiera echado de menos, y la prueba es que el noventa y cinco por ciento, por no decir el 90 y nueve, de los que leen periódicos todos los días, no leen la expresada «Hoja» y se quedan tan tranquilos.

No hemos de repetir aquí, por demasiado sabidos, los rebosados argumentos en que se apoya la necesidad de que el descanso sea semanal y dominical a la vez. Nadie puede desconocerlos y nadie ha podido con seriedad rebatirlos.

Pero dejando de hablar del caso general, para referirnos precisamente al caso particular de la prensa, es preciso reconocer que, si teóricamente se ha podido aducir en contra del descanso dominical algún sofisticado argumento que haya seducido con su brillo a las inteligencias poco sólidas, es incuestionable que la experiencia ha dado la puntilla a esos mismos sofismas, demostrando con la fuerza de la evidencia que es posible, sin transtornos para nadie y con grandes ventajas para los periodistas y aun para el público y la sociedad, el mantenimiento del expresado descanso.

Si el descanso dominical tuviera algún inconveniente, sería únicamente en el caso de que no se cumpliera con rigor y de que se hiciera la vista gorda, como desgraciadamente se ha hecho en algunas ocasiones, a las infracciones.

Reconocemos sinceramente que los enemigos del descanso dominical de la prensa no han sido los lectores cuyos perjuicios se encarecen para pedir la supresión del descanso, sino los propios periodistas que por un desconocimiento de los deberes de compañerismo o por un egoísta y mezquino sentimiento de competencia, no vacilan en infringir la ley o para hablar con mayor claridad en hacer infringir la ley a los que disfrutaban de ella porque hay que tener en cuenta que los únicos que se oponen al descanso dominical no son los que quieren trabajar seis días a la semana, sino los que no trabajan ninguno ni tienen necesidad de trabajarlos y quieren que los trabajen los demás.

Somos los primeros en reconocer la importancia y aun la necesidad de la prensa periódica; pero estamos plenamente convencidos de que para atender a esa importancia y para satisfacer esa necesidad no es necesario prescindir del descanso dominical.

Es una tontería suponer que nos podemos pasar veinticuatro horas sin leer un periódico y no nos podamos pasar treinta y seis o cuarenta y ocho una vez a la semana. ¿Qué ley física, espiritual o moral, es la que ha fijado en veinticuatro horas justas—ni una más ni una menos—el período durante el cual se pueden estar los ciudadanos sin leer periódicos?

Por la dignidad del público, por la dignidad humana de los periodistas—también los periodistas son hombres—y por el concepto moral y social que el descanso dominical encierra, es preciso que todos contribuyamos a que se respete.

Fernando.

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

De Barcelona ha venido, el auxiliar de Oficinas de la Armada don Miguel Pelayo.

NOTAS VARIAS

Le ha sido concedida al Comandante médico de la Armada don Francisco Genovés Olmos la Cruz de segunda clase del Mérito Naval pensionada, en premio al celo e inteligencia demostrados en este Hospital de Marina.

—En la rectoría del barrio de Los Dolores quedaron ayer tarde unidos con los indisolubles lazos del matrimonio la bellísima señorita María Barriónuevo Pérez Lurbe, con el joven teniente de Infantería don José Romero Rato.

Los nuevos esposos fueron apadrinados por la señorita Carmen Barriónuevo en representación de doña Nieves Rato y don Rafael Barriónuevo en representación de un tío de la novia.

Vestía ésta rico traje de «charmeuse» con bordados de plata, y el novio de uniforme de gala.

Terminada la ceremonia nupcial que bendijo el capellán don Julián Lorente, en casa de la contrayente, los invitados que fueron lo más distinguido de esta ciudad fueron obsequiados con exquisito lunch.

Reciban los nuevos esposos nuestra felicitación y les deseamos toda clase de venturas.

Los Marrajos

Cuando cerramos la edición están reunidos en la Cámara de Comercio los Hermanos de la Cofradía de Nuestro Padre Jesús Nazareno para tratar de su próxima función teatral.

Atentamente hemos sido invitados para asistir a ella, concurrendo uno de nuestros redactores.

Sabemos que el programa será estupendo, estrenándose una obra de conocidísimo autor, para lo que ha habido necesidad de un permiso exclusivo del autor.

También parece que se pondrá en escena «Los Cadetes de la Reina», en la que lucirá su maravillosa voz la señorita Petrita Fernández.

Esto es lo que hasta hoy sabemos; mañana seremos más amplios en escribir.

LA LOTERIA

La desilusión ha sido grande. En el presente año Cartagena jugaba mucho más que otras capitales y que en años anteriores.

Los premios mayores se han ido a otro lado; ninguno ha querido favorecernos con su visita y en Madrid, La Carolina, Barcelona, etc. etc. han dejado su preciada carga.

Hagan juego, que esta vez no ha valido; y ahora conformémonos con la esperanza de que pueda tocar algo del sorteo del día 2 de Enero.

La centena del premio mayor de 11.519 está vendida en Cartagena, pues en estas administraciones se reciben casi todos los once miles.

Los afortunados no hay que decir cómo estarán a estas horas de alegría pero nosotros estamos tristísimos con unas caras más largas que una berenjena.

En tercera plana originales

de interés.

HOMENAJE

Coronando el frontispicio de la nueva fachada de la iglesia parroquial del Sagrado Corazón, de esta ciudad, cuyas obras han de comenzar dentro de unos días, aparece en el proyecto una magnífica estatua del Sagrado Corazón de Jesús.

El emplazamiento de esta imagen, de más de 2 metros de alto, en la entrada misma de Cartagena, a tan considerable elevación que dominará aquella importante parte de la ciudad, bien pudiera revestir caracteres de monumento, un hermoso monumento que la piedad de los cartageneros erigiera al Corazón que tanto ha amado a los hombres.

Para realizar idea tan bella el virtuoso y celoso Párroco don Pedro Gambín se propone darla forma de Homenaje, al que invita a adherirse no sólo a sus numerosos feligreses, sino a todos los amantes del Corazón de Jesús.

En el deseo de reducirlo a la práctica, se han impreso unas tarjetas de adhesión, que después de firmadas se depositarán en una caja, que se ha de colocar en el pedestal mismo de la estatua, como testimonio perenne de este filial homenaje.

Estas tarjetas son de dos clases: unas para adhesiones de vivos, cuyos nombres irán inscritos seguidos de la siguiente jaculatoria: «Corazón de Jesús, dignaos escribir mi nombre en el libro de la vida». Otras para los seres queridos difuntos, con la súplica: «Dignaos Joh Sagrado Corazón de Jesús aceptar el sufragio que os ofrecemos por el alma de... (aquí el nombre)».

Cada tarjeta irá acompañada del donativo o limosna de una peseta, cantidad que se destina exclusivamente a costear la imagen, pudiendo recogerse las tarjetas en el Despacho parroquial o casa del Sr. Cura (Merced, 14-1°).

Y hé aquí sencillamente organizado un hermoso homenaje de amor al Corazón de Jesucristo, en el cual sin duda han de tomar parte muchísimos cartageneros.

Nos parece muy acertada la piadosa iniciativa del Párroco señor Gambín, que a su celosa labor restauradora de su importante templo parroquial para muy en breve, quere unir este amoroso y rendido homenaje de Cartagena al Corazón de Jesús.

T. S. H.

Lámparas Castilla

La estación madrileña montada por el distinguido ingeniero español de ese apellido ha dejado de pertenecer al grupo de emisoras acaudillado por

TEJIDOS

«El Ferrocarril»

Precio fijo

Precio fijo

Puerta de Murcia 7, 9 y 11

Grandes vestidos en novedades para la temporada.

Mantas lana para cama a precios de fábrica.

Linería para Señora, extensas colecciones y gran fantasía desde 7 pesetas corte vestido, hasta lo más selecto.

Mantas para viaje, echarpes seda y lana; Gamuzas para Abrigos y trajes de Señora.

«SECCION SASTRERIA»

Ricas colecciones en pañería para trajes y Abrigos en gran confección. Gabán «Patria» desde 40 pesetas.

Lutos en 24 horas

la Radio Ibérica y se ha pasado al bando de la Unión Radio.

Sabido es que en la Corte se está librando desde hace algún tiempo una formidable batalla entre ambos grupos, pues cada uno pretende obtener para sí el codiciado monopolio para la explotación de las estaciones emisoras de toda España.

Mientras no llegue el monopolio con todas sus atribuciones la afición española no puede esperar el deseado mejoramiento de los programas.

Precisamente, no hace muchos días ha cursado la Sociedad de Autores una circular a todas las emisoras imponiendo unas condiciones ventosas a las que pretendan radiar funciones de teatro.

Este es uno de tantos incidentes de la lucha que antes aludimos en la cual por el momento el único que pierde es el público.

Radio-Cartagena

Programa para mañana miércoles día 23 a las ocho de la noche:

Recital de piano por la señorita Encarna Segura.

«Cartas de Mujeres» de Benavente (2.ª recitación), por la señorita Lolita Ban.

Orquesta Radio Cartagena: Liebeslied, de Kreisler (violin); Chanson sans paroles, de Kreisler, (violin) El Niño Judío, de Luna; Canción Española triple; Bimba, canción (tenor); El señor Pandolfo, de Fernández Ardavin; Canción de Arlequín (baritono); La Africana, de Meyerbeer; O paraíso (tenor); La Traviata, de Verdi (duo triple y tenor); La Tempestad, monólogo (baritono), y ballables.

Actualidad naval

El problema de los submarinos

Toma caracteres de tormenta la campaña emprendida en algunos países contra los submarinos, y en España, donde tan impresionantes bombos, se lleva camino de ocupar un puesto

preeminente en la cruzada contra el submarino; precisamente en esta España donde se le exaltó no ha mucho hasta sacar las cosas de quicio.

A poner el asunto en su justo lugar viene admirablemente el hermoso artículo, lleno de lógica, que el publicista y marino don Mateo Millc, de la Escuela de Guerra Naval, acaba de publicar en el núm. 607 de la prestigiosa revista IBERICA, en defensa de arma tan calumniada y de tantísima utilidad para la defensa de los países débiles.

En la imposibilidad de resumir tan valioso estudio remitimos al lector a la revista IBERICA, donde podrá seguir los claros razonamientos que abonan para España la construcción de submarinos que defiendan su extenso litoral.

Cartagonovelerías

Aunque ya la Redacción de «EL Eco» ha dado cuenta a sus lectores de la publicación del libro de poesías «Flores de mi Jardín» del que es autor Orencio Bernal Blázquez, yo deseo dedicar hoy de nuevo en el mismo periódico un par de cuartillas, en elogio de la referida producción literaria, pues realmente es digna de todo encomio y de la mayor loa, la labor bella y galana de Bernal que hoy con su primer libro nos obsequia de manera tan maravillosa.

Orencio es un poeta que llega. Hay que esperar mucho y bueno de su inspiración sentimental, de su estro fecundo, de su vena literaria.

En sus cantares se nos muestra como coplero digno de imitación original y fácil; versifica con soltura y en la forma revélase correcto como en el fondo pensador. He tenido ocasión de leer una carta del eximio y castizo escritor don José Fuentes Ruiz en la que sin reservas de ningún género se prodigan al señor Bernal Blázquez toda clase de alabanzas y felicitaciones.

Nada podré yo decir en justa y



OSRAM NITRA

CON LAMPARAS OSRAM

ALUMBRADO PERFECTO